

Accueil / France - Monde / Société / Handicap

Une première dans le Lot : une école ouvre ses portes aux enfants polyhandicapés

ABONNÉS 



Sept élèves polyhandicapés vont pouvoir être accueillis à l'école Lucien Bénac. / DDM
illustration Jean-Louis Pradels

[f](#) [X](#) [in](#) [✉](#)

Handicap, Société, Social

Publié le 02/02/2025 à 07:07 , mis à jour le 04/02/2025 à 16:38

Aouregan Texier

Écouter cet article 



00:00 / 03:38

Powered by **ETX Majelan**

Une avancée majeure pour l'inclusion scolaire. Une unité d'enseignement pour enfants polyhandicapés a ouvert au sein de l'école Lucien Bénac, à Cahors. Un dispositif expérimental qui permet à ces élèves de suivre une scolarité adaptée tout en partageant la vie du groupe scolaire.

C'est la première du Lot. Depuis la rentrée, **une unité d'enseignement pour enfants polyhandicapés** a ouvert au sein de l'école Lucien Bénac, à Cahors. Le module peut accueillir jusqu'à sept élèves, âgés de maximum 13 ans. C'est l'APAJH du Lot (Association pour adultes et jeunes handicapés) qui a répondu à un appel de l'ARS pour ce projet. L'unité est placée sous l'autorité de la Dasen, mais l'association reste responsable fonctionnelle. Un bel exemple d'inclusion.

A lire aussi : Lot : une maison de répit pour accueillir des enfants polyhandicapés la nuit à Cahors

"Cette ouverture, c'est la conséquence de la loi du 11 février 2005, dont on va fêter les 20 ans. Cela réaffirme l'objectif de scolariser tous les élèves dans leur école de proximité", affirme Michèle Cubaynes, présidente de l'APAJH 46. Pour le moment, quatre enfants ont trouvé le chemin de l'école, et tous viennent de l'établissement pour enfants et adolescents polyhandicapés, soit l'accueil de jour de l'association. Un enseignant et deux personnels du médico-social sont présents tous les matins, sur les moments d'accueil. Un accompagnement réellement adapté aux besoins des jeunes. La salle de classe a été pensée pour eux, entièrement au rez-de-chaussée et meublée par l'association, ainsi qu'une salle de bain adjacente.



Une des chambres de la maison de répit de l'APAJH. / DDM Aouregan Texier

Changer le regard des enfants sur le handicap

"Les jeunes vont dérouler quelques compétences. Bien souvent des acquis de maternelle. Mais l'important, c'est qu'ils soient en immersion dans le groupe scolaire. Ils sortent pendant les récréations. Nous n'avons pas encore passé le cap de la restauration collective", détaille Michèle Cubaynes. Le but : changer le regard sur la différence. La présidente de l'APAJH 46 poursuit : "Il faut prendre conscience de l'importance de ça. Dans les classes, il y a de plus en plus d'enfants avec des différences et des handicaps : les dys, l'autisme... Le fait d'avoir ouvert ce droit à l'école pour tous et en milieu ordinaire, ce sera forcément bénéfique d'ici quelques années."

A lire aussi : Après l'ouverture de sa maison de répit, l'APAJH 46 continue de mener des projets

Pour le moment, l'unité est un dispositif expérimental. Michèle Cubaynes conclut, confiante : "Elle est testée pendant deux ans, jusqu'en 2026, mais elle a vocation à être pérennisée."

D'autres avancées pour l'APAJH

L'ouverture de l'unité d'enseignement n'est pas la seule bonne nouvelle pour l'APAJH. En 2024, la maison de répit (qui accueille des enfants la nuit) a pu ouvrir quatre semaines supplémentaires, pendant les vacances scolaires. Un financement supplémentaire avait été accordé. "Cependant, le projet de loi sur le budget n'ayant pas été voté, nous ne pouvons obtenir ce financement supplémentaire. Nous ne savons toujours pas si nous allons pouvoir ouvrir sur les vacances de février", indique Michèle Cubaynes.

L'autre bonne nouvelle : l'association gère un Sessad (service de soins et d'éducation à domicile), notamment pour les déficiences sensorielles. Ce dernier possède un agrément de 11 places, à Cahors, pour accompagner, notamment, les enfants avec des troubles d'apprentissage. L'ARS vient de confirmer 14 places supplémentaires dans le nord du Lot. L'ouverture est prévue pour octobre 2025, et l'association cherche activement un local.

[Voir les commentaires](#)

Réagir



Ajouter un commentaire

[Publier mon commentaire](#)

[Lire la charte de modération](#)